

Grasklar

GaLaBau-Unternehmer Dirk Pottharst hat mit dem neuen Amazone-Profihopper 04 bereits Praxiserfahrungen gesammelt.



Gebietsverkaufsleiter Andreas Schreck demonstriert, wie einfach sich der Auffangmäher jetzt in einen Mulchmäher verwandeln lässt.

„Ich kann mir gar nicht vorstellen, wie man diesen Mäher zum Verstopfen bringen könnte,“ fasst Dirk Pottharst sein Gesamturteil über den Profihopper der neuen Baureihe zusammen. Mit fünf Gesellen und drei Auszubildenden betreibt er einen Garten- und Landschaftsbaubetrieb unweit des bekannten Heideparks in Soltau. Im April 2005 hat er den Profihopper 04 vom Kommunal- und Motorgerätehändler Glockzin aus Isernhagen erworben.

Der 24,5 PS Dieselaufsitzer wird bei Pflegeaufträgen in Wohnanlagen und im gewerblichen Bereich eingesetzt. „Die mit der Pflege erzielbaren Preise sind so gering, dass wir ein effizientes Mähsystem benötigen, um wirtschaftlich arbeiten zu können,“ sagt Dirk Pottharst. Ganz entscheidend für den jungen Unterneh-

mer ist die Tatsache, dass das Profigerät bei jeder Witterung zum Mähen von extensiven und intensiven Rasenflächen eingesetzt werden kann. „Selbst das hohe und feuchte Gras auf der Kartbahn von Ralf Schumacher in Bispingen nimmt der Profihopper problemlos auf.“ Dass das Gerät auch als Vertikutierer genutzt werden kann, hat seine Kaufentscheidung erleichtert. „Mit dem Profihopper kann ich dieselbe Rasenfläche, für die ich vorher mit meinem handgeführten Vertikutierer über 12 Stunden gebraucht habe, jetzt in weniger als drei Stunden vertikutieren. Dazu brauche ich nur die 36 zum Mähen eingesetzten geschliffenen Flügelmesser am Rotor gegen die 72 Vertikutiermesser auszutauschen. Das geht ganz ohne Werkzeuge. Das Flügelmesser aushän-

gen, das Vertikutiermesser einhängen, fertig! Das Ganze dauert nicht einmal eine Viertelstunde. Zudem kann ich mit dem Gerät das Vertikutiergut gleich aufnehmen und auf einen Hänger laden,“ erklärt der Landschaftsgärtner. Selbst über die erhöhte Ladebordkante seines Kippers kommt er mit dem Fangkorb spielend hinweg. Bei der neuen Baureihe wurde die hydraulische Hochentleerung auf 210 cm erhöht. Durch den weit nach hinten gelegten Überladepunkt können auch größere Anhänger vom Fahrersitz aus gut beladen werden.

Das eigentliche Alleinstellungsmerkmal des Nullwendekreismähers liegt in seinem Sammelssystem. Das zerkleinerte Schnittgut wird ohne ein Gebläse über zwei Förderschnecken in den Behälter transportiert. In der Längs-



Dirk Pottharst demonstriert die Wendigkeit und das saubere Schnittbild des nagelneuen Profihoppers 04, der auf der demopark zu sehen sein wird.



Der Jungunternehmer im Gespräch mit Hans-Jürgen Bähre (links), seinem Ansprechpartner vom Händler Glockzin, Isernhagen.



Die hydraulische Hochentleerung wurde auf 2,10 m erhöht. | Fotos: E. Bauer.



Ebenfalls neu: Das Endstück der Containerschnecke kann abgenommen und ggf. ersetzt werden.



Die Messer lassen sich werkzeuglos wechseln: In Minuten wird so aus dem Mäher ein Vertikutierer.

und Querschnecke wird das Mähgut zusätzlich komprimiert. Der tatsächliche Nutzinhalt erhöht sich laut Herstellerangaben auf etwa 1.000 Liter. Das bedeutet für den Anwender, dass der Behälter während der Mäharbeit seltener entleert werden muss. Die Produktivität im Pflegeeinsatz wächst. Da das Schneckensystem ohne Luftunterstützung auskommt, arbeitet es geräuscharm und weitgehend staubfrei. Das zwangsgeführte Fördersystem ist mit einer Überlastsicherung ausgestattet. Spricht sie an, wird es automatisch deaktiviert, um einer Verstopfung vorzubeugen. Rotor und Schneckensystem sind so robust ausgelegt, dass selbst Getränkedosen kein Problem darstellen. Neu ist ein Ölkühlungssystem, mit dem die Öltemperatur auch im heißen Sommer konstant ge-

halten wird. Mit einer speziellen Turbine, dem Amazone-Cooling-System (ACS), wird zudem das Lüftungsgitter in regelmäßigen Abständen von innen sauber geblasen.

Auch mit dem Schnittbild ist der GaLaBau-Unternehmer sehr zufrieden: „Das Schnittbild ist sauber und präzise. Bei einem normalen Rasen im Hausgarten kann ich keinen Unterschied zu einem Sichelmäher feststellen.“ Will er einmal das Schnittgut nicht aufnehmen, lässt sich der Schlegelmäher im Handumdrehen in einen Mulchmäher verwandeln. Dazu muss einfach die Mulchklappe vor die Querschnecke geschoben werden, so dass sie die Aufnahme des Mähgutes verhindert. Von großer Wichtigkeit ist für den landschaftsgärtnerischen Dienstleister die Vielseitigkeit des Gerätes. Der Pro-

fihopper ist über das ganze Jahr einsetzbar. Im Frühjahr kann damit vertikutiert werden, während der Saison erledigt er die Mähgänge und im Herbst nimmt er Laub, Kastanien und Eicheln problemlos auf. Die feine Zerkleinerung des Laubes beschleunigt den Rotteprozess bei der Kompostierung.

Schließlich hebt der Landschaftsgärtner die Wartungsfreundlichkeit des Profihoppers hervor: „Alle Maschinenkomponenten sind gut erreichbar. Alle Schmierstellen sind von außen zugänglich, so dass die regelmäßige Wartung zeitsparend durchgeführt werden kann. Das Mähwerk lässt sich nach der Arbeit einfach und schnell reinigen.“

Info-Tel.: 05405/5010,

Internet: www.amazone.de

Profihopper 04: Neu zur demopark

demopark 2005:
Stand D 429
Sehen Sie selbst!



- Mähen von kurzem und langem Gras
- Mähen von trockenem und feuchtem Gras
- Vertikutieren und Aufsammeln
- Mulchen und Verteilen
- Sammeln von Gras, Laub und Unrat
- Hochkipptleeren des Mähgutes
- Kompakt mit 0-Wendekreis

AMAZONE

